
 

 
 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 476 
3ème Semaine de l'Avent – de Laudete — Année B 

Semaine du 16 au 24 décembre 2023 
QUE DEVONS-NOUS FAIRE ? 

« Dans le désert, parut Jean le Baptist », nous dit l'Évangile de ce 3° dimanche 
de l'Avent.  Et la question posée par les interlocuteurs du Baptiste venu le 
rejoindre sur les bords du Jourdain est toujours la même : « que devons-nous 
faire ? » La réponse donnée va toujours dans le sens du partage, de la justice et 
de la conversion.  « Que celui qui a deux vêtements, qu'il partage avec celui 
qui n'en a pas :  Ou encore : « celui qui a de quoi manger, qu'il fasse de 
même ».  Et enfin ; « Ne faites ni violence ni tort à personne ».  C'est vrai que 
l'absence de partage est toujours source de violence. 

Oui, le Messie se tient au milieu de nous, dit l'Évangile.  Comment me 
reconnaître ?  C'est vrai qu'il n'y a pas de réponses toutes faites et que les 
recettes faciles risquent d'aliéner notre liberté au gré de ce que ne seraient que 
nos caprices trop humains.  En fait, comme le suggère l'Évangile, c'est aux 
sources du baptême que se trouve la vraie réponse et que se discernent les vrais 
choix car le baptême nous introduit à la fois dans une relation au Christ et dans 
une dimension communautaire.  Faire le choix de Dieu, c'est toujours faire le 
choix d'une vie véritablement fraternelle. 

Dans quelques jours, la fête de Noël viendra nous rappeler quels sont les choix 
de Dieu lorsqu'il s'engage irrévocablement aux côtés de l'homme.  Le chemin de 
la Crèche devient le rendez-vous d'amour auquel Dieu nous convie.  C'est 
jusque dans la pauvreté de toutes nos fragilités que Dieu veut nous 
rencontrer.  Décapés que nous serons de tout orgueil, l'Avent nous invite à 
rejoindre ce cœur de nous-mêmes où il est heureusement impossible de tricher. 
C'est là que Dieu nous attend pour nous redire, à travers la naissance de Jésus, 
que la grandeur de nos vies humaines ne se révèle pleinement que là où le 
cœur de l'homme peut rejoindre le cœur de Dieu. 
Curieux de Dieu, nous pouvons devenir ses disciples lorsque l'accueil de la 
communauté devient le signe d'un amour partagé et d'une vie qui y trouve son 
sens et sa belle saveur de l'Evangile.  
 
Abbé Philippe MAWET  
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Memorandum 
Christiane Vlaemminck, veuve de André Verbrugge (décédé en 2009) nous a 
quittés la semaine dernière. Les absoutes ont eu lieu ce vendredi 15 décembre 
à Notre-Dame de Stockel. Christiane a fait partie, entre autres, de la chorale 
paroissiale (avec son époux) depuis 1986, de l’équipe d’accompagnement des 
familles en deuil créée en 1996. C’était une personne humble, discrète et tournée 
vers les autres. Elle était infirmière et pédicure et a prodigué ses soins avec 
beaucoup de douceur. Elle a terminé sa vie, tristement, à la résidence Roi 
Baudouin. Merci à elle pour tout ce qu’elle a apporté à la paroisse. 

Aux Eucharisties nous prierons pour : 
Dimanche 17 décembre à 11h Eddy, Rovona et Marcus et tous les 

défunts de la famille Bahige 
Jelanée Bahige 

Dimanche  24 décembre  à 11h la communauté 
 
Horaire des messes à Notre-Dame-de-Stockel :  

• Le samedi à 17h, à la chapelle.  

• Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle. 

• Le lundi à 18h30 à la chapelle. 

• Le mardi à 9h à la chapelle. 

La messe en néerlandais sera célébrée le dimanche 17 décembre et le lundi 25 décembre 
(Noël) à 10h30 à la chapelle. 

Les temps d’écoute et de confessions à Notre-Dame-de-Stockel 
Dimanche 17 décembre :  de 10h45 à 12h avec le Père Didier van Havre  

de 16h à 17h avec le Père Édouard Marot 

Lundi 18 décembre :   de 17h à 18h15 avec le Père Édouard Marot 
de 19h à 20h avec le Père Édouard Marot 

Mardi 19 décembre :  de 9h30 à 11h avec le Père Édouard Marot 
de 17h à 18h30 avec le Père Didier van Havre 

Mercredi 20 décembre :  de 17h à 19h avec le Père Édouard Marot  

Jeudi 21 décembre :     de 15h à 17h avec le Père Didier van Havre 
de 17h à 19h avec le Père Édouard Marot 

Vendredi 22 décembre : de 17h à 19h avec le Père Édouard Marot 

Samedi 23 décembre : de 9h30 à 11h avec le Père Édouard Marot 
de 18h à 20h avec le Père Édouard Marot 

Dimanche 24 décembre : de 10h45 à 12h avec le Père Didier van Havre 
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3ème Semaine de l'Avent — Année B 
Première lecture : du livre du prophète Isaïe (Is 61, 1-2a.10-11) 

L’esprit du Seigneur Dieu est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré 
par l’onction.  Il m’a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux humbles, guérir 
ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux 
prisonniers leur libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le 
Seigneur. 
Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu.  Car il 
m’a vêtue des vêtements du salut, il m’a couverte du manteau de la justice, 
comme le jeune marié orné du diadème, la jeune mariée que parent ses 
joyaux.  Comme la terre fait éclore son germe, et le jardin, germer ses 
semences, le Seigneur Dieu fera germer la justice et la louange devant toutes 
les nations. 

Lecteur : Parole du Seigneur,   
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 
 

CANTIQUE (Lc 1, 46b-48, 49-50, 53-54) 
 
R/ Mon âme exulte en mon Dieu. 

Mon âme exalte le Seigneur, 
exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ! 
Il s’est penché sur son humble servante ; 
désormais tous les âges me diront bienheureuse. 

Le Puissant fit pour moi des merveilles ; 
Saint est son nom ! 
Sa miséricorde s’étend d’âge en âge 
sur ceux qui le craignent. 

Il comble de biens les affamés, 
renvoie les riches les mains vides. 
Il relève Israël son serviteur, 
il se souvient de son amour 

. 
  



 

Ces informations se trouvent sur le site de la paroisse : www.ndstockel.be 
Editeur responsable : abbé Edouard Marot, rue Henri Vandermaelen 25 à 1150 Bruxelles. 

Deuxième lecture : de la	première lettre de saint Paul apôtre aux 
Thessaloniciens (1 Th 5, 16-24) 
Frères, soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, 
rendez grâce en toute circonstance : c’est la volonté de Dieu à votre égard 
dans le Christ Jésus. N’éteignez pas l’Esprit, ne méprisez pas les prophéties, 
mais discernez la valeur de toute chose : ce qui est bien, gardez-le ; éloignez-
vous de toute espèce de mal. Que le Dieu de la paix lui-même vous sanctifie 
tout entiers ; que votre esprit, votre âme et votre corps, soient tout entiers 
gardés sans reproche pour la venue de notre Seigneur Jésus Christ. Il est 
fidèle, Celui qui vous appelle : tout cela, il le fera. 

Lecteur : Parole du Seigneur, Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 

ÉVANGILE  
Alléluia. Alléluia.  L’Esprit du Seigneur est sur moi : 
il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres. Alléluia. 
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 1, 6-8.19-28) 
Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean.  Il est venu comme 
témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui.  Cet 
homme n’était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la 
Lumière. 

Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des 
prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de 
répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. » Ils lui 
demandèrent : « Alors qu’en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit : « Je 
ne le suis pas. – Es-tu le Prophète annoncé ? » Il répondit : « Non. » Alors ils lui 
dirent   « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont 
envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit : « Je suis la voix de celui qui 
crie dans le désert : Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète 
Isaïe. » Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens.  Ils lui posèrent 
encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu, si tu n’es ni le Christ, ni Élie, 
ni le Prophète ? » Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l’eau. Mais au milieu 
de vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c’est lui qui vient derrière 
moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. » 

Cela s’est passé à Béthanie, de l’autre côté du Jourdain, à l’endroit où Jean 
baptisait. 

Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu   
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus  

Compte X/twitter @Pontifex de notre pape François, le 13 décembre 2023 :  
« Jésus demande à chaque croyant et à son Église : ouvre-toi car le message de 

l'Évangile a besoin de toi pour être témoigné et annoncé ! Ouvre-toi, Église, au souffle 
de l'Esprit Saint, qui te pousse à être missionnaire, évangélisatrice !» 


